

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona... 1 mes 6 rs., 3 id. 16
En el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos
en oro, 1 año 8
En Francia, Trimestre, 48. rs.
No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA

ANUNCIOS

A los suscritores, a medio real la linea y a real de no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales a 75 cént. de real linea. Los comunicados y remitidos se pagarán segun la importancia de su contenido y extension a juicio de esta Administracion. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó no, no se devuelve niugun original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Redaccion y Administracion.

Calle del Progreso, número 4, piso 3.º 5.

Publicase

Todos los Miércoles, Viernes y Domingos.

AVISO A LAS PERSONAS QUE COSEN CON MAQUINA

Si estais aburridos por que el hilo se os rompe facilmente, porque la maquina se os descompone, porque la costura sale irregular y porque perdeis mucho tiempo,

PROBAR EL HILO DE J. & P. COATS

que evita todos estos inconvenientes con las magnificas circunstancias que reune.

EN VENTA: En la tienda de Enrique Murtra, Arcos de la plaza de las Coles, núm. 27 y calle Minali 7, donde se encontrarán gratis cajitas muestras para facilitar el ensayo.

Tambien en casa D. Isidro Marimon, Depositario de las acreditadas maquinas para coser de M. Escuder. Bajada del Puente núm. 1.

Extranjero.

La antipatia que existe entre Rochefort y Gambetta, se va declarando cada dia mas, con la circunstancia de que la prensa se hace eco hasta de los mas minimos detalles de la vida politica y privada de estos dos hombres.

El presidente de la Cámara popular señor Gambetta, ha recibido varios anónimos del partido socialista, amenazándole de muerte si continúa oponiéndose a la propaganda de dicho partido.

Correspondencias.

Madrid 15 Diciembre de 1880.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

Confirmando las noticias que le comuniqué la semana anterior, dice un periódico ministerial hablando del general señor Balmaseda, que está apareciendo como jefe de una fraccion respetable de moderados históricos, de los que han roto con sus antiguas tradiciones, y que por tanto no es extraño que haya quien dispute su adquisicion.

También la prensa toda se ocupa de la promocion de senadores vitalicios de qua di á V. cuenta en noviembre último y que, como recordará, le decia que el gobierno habia acordado en principio aumentar sus fuerzas en el Senado para la segunda legislatura, al mismo tiempo que nombraría tres senadores oposicionistas para que la enunciada promocion tuviera de todo.

Anoche, el Sr. Conde de Balmaseda tuvo una larga conferencia con el Sr. Martinez Campos. De ella, segun informes autorizados resulta: que aquel hoy por hoy, su situacion será pasiva y que, consecuente con su primitivo propósito, se inclinará el dia de mañana hacia el lado donde está Martinez Campos.

Esto es precisamente lo que no hace quince dias dije á V. en mis cartas hablándole del asunto.

Un conocido asturiano ha recibido hoy carta de su antiguo amigo el Sr. D. José de Posada Herrera quien des-

pues de hablar de asuntos particulares se queja de que por efecto de la crudeza del tiempo se ha resentido algun tanto su salud, hasta el punto de haber tenido que guardar cama algunos dias. De politica nada absolutamente, nada dice en dicha carta que era leida esta tarde en salon de conferencias del Congreso a primera hora.

Como puede V. suponer, se han hecho muchos comentarios respecto a la actitud del retirado en Llanes de quien se dijo todavia que estará en Madrid a primeros de Enero próximo. Pero esto no lo cree nadie que presume conocer al Sr. Posada.

El corresponsal.

Madrid 16 Diciembre 1880.

Poco despues de las nueve de esta mañana, los ministros se han reunido en consejo bajo la presidencia del rey. El Sr. Cánovas del Castillo, segun dicen personas dignas de crédito, dió cuenta detallada de la conspiracion descubierta en Cuba, de las medidas que en el acto tomó el capitán general de la isla, y de los acuerdos tomados por el gobierno para afianzar la paz en aquel territorio y castigo de los hombres que tomaban parte en semejante tentativa.

Dicese que ha seguido tratándose de los puntos principales que ha de comprender el discurso de la Corona en el acto de la apertura de las cámaras, los cuales han sido aprobados por S. M.

En el próximo consejo, el señor Cánovas presentará el texto literal de dicho mensaje, que redactará muy en breve.

Dicese que nada se ha tratado en definitiva de la persona que ha de presidir la comision de diputados que han de dar dictámen al proyecto de contestacion al discurso de la Corona.

Parece que el ministerio se ha ocupado tambien de la cuestion de nombramientos de varios senadores vitalicios, cosa que parece haberse aprobado en principio.

Y por último, que los ministros, hablando de la actitud que se atribuye a los fusionistas parece que se ocuparon del hecho de que el círculo constitucional de la calle del Príncipe eligiera por unanimidad Presidente del mismo al Sr. D. Victor Balaguer a cuyo hecho, dadas las declaraciones que en sentido avanzado formuló este en sus viajes propagandistas por Valencia, Cataluña y Aragón, se dá cierta importancia y significacion que, a juicio de ministeriales conviene no echar en saco roto, como vulgarmente se dice. Esta es lisa y llanamente la version que corria esta tarde entre amigos del gobierno acerca de lo ocurrido en el Consejo presidido por el Soberano.

Con referencia a uno de los prohombres de la comunión liberal dinástica, afirmaba hoy persona seria y respetable, que en la reunion que tuvo ayer el directorio, éste se ocupó con preferente atencion de la promocion de senadores vitalicios que en breve se supone ha de hacer el gobierno. Que todos los concurrentes estuvieron conformes en que el ministerio no podia ni debía, hablando política y dinásticamente, llevar a cabo dicha promocion que llevaria al régimen constitucional una perturbacion cuyo resultado inmediato, seria hacer punto menos que imposible el turno legal y pacifico de los partidos que han reconocido y defienden las instituciones que nos rigen.

El Corresponsal.

Castelló de Ampurias 16 de Diciembre de 1880.

Sr. Director de LA LUCHA.

Mi querido amigo: Gozamos de un tiempo primaveral, cuya escésiva suavidad nos expone al prematuro desarrollo de la cosecha que se resentirá sin duda como otros años parecidos de tardias heladas y demás rigores del invierno sobrevinidos intempestivamente. La influencia benéfica de las lluvias de primeros del mes, se deja sentir todavia en esta fértil campiña, tan castigada comunmente por prolongadas sequias.

Una noticia, cuyo origen no ha podido averiguarse, puso hace dos dias en súbita clausura á este tranquilo vecindario, con tanta mayor razon cuanto el suceso aconteció ya bien entrada la noche. Propalóse la especie de que vagaba por estos alrededores el célebre bandido Panza-ampla, perseguido hace tiempo por las autoridades á causa de sus horribles fechorias en el Maestrazgo y otros puntos. Desvanecido el susto con la luz del siguiente dia, todo el mundo se convenció de que no habia pasado la cosa de un exceso de impresion, debilidad del crédulo vulgo, víctima tal vez de alguna graciosa supercheria ó de alguna inocente equivocacion.

La farmacia del jóven D. Eduardo Sabater de esta, se halla muy visi-

tada estos dias con motivo de exhibirse en ella una notable curiosidad geológica. Me refiero á un magnífico flamenco rosado, muerto el lunes último en estas cercanias y hábilmente disecado por el mismo farmacéutico y su inteligente amigo don Bartolomé Ballés, que es al propio tiempo distinguido músico de esta villa.

Esta rara ave mide 1 metro 80 centímetros desde el extremo del piso a los pies, tiene flexible y arqueado cuello, á manera de cisne, de seis decímetros de longitud, altas y rosadas piernas, cuyo mismo color ostenta en su mitad superior el grande y hermoso pico que tiene en lo restante un negro azabache y afecta la forma de un pequeño zueco invertido. El plumaje es blanco tirando á rosa en todo el cuerpo, excepto las anchas alas que esmalta encendida púrpura en su parte superior, siendo de un negro lustrosísimo las plumas extremas de la capa inferior, realzando tan vistosa combinacion de matices la belleza del palmípedo, cuya posesion fuera gala y joya científica de cualquier museo.

El corresponsal.

Gacetilla General.

Nuestro respetable amigo don Vicente Cánovas, ha entrado de lleno en el periodo de convalescencia habiendo comenzado á tomar algun alimento por prescripcion facultativa.

Al participar á sus numerosos amigos esta grata nueva, dejamos hoy de hacer constar en todos nuestros números las noticias que veniamos dando del curso de su enfermedad, toda vez que, afortunadamente, ha desaparecido la gravedad que acusaba la dolencia.

Ante ayer por la tarde, el arquitecto municipal en union de la Comision respectiva, se constituyó en la Dehesa con el objeto de proceder al levantamiento del plano del nuevo jardín con que el Ayuntamiento se propone embellecer aquel ameno sitio.

Los terrenos escogidos para el emplazamiento del expresado jardín, á cuyas obras se ha dado ya comienzo, se hallan situados á espaldas de la meseta donde se coloca la música.

La comedia Cada oveja con su pareja, ejecutada la noche del jueves último de una manera discretísima por cuantos artistas tomaron parte en la obra, entretuvo agradablemente á la concurrencia.

Sabemos que anteayer mismo dió orden el Sr. Alcalde para que se tomara nota de las casas de la calle de Caldereros y de la Barca, cuyas tuberias de sus letrinas en las fachadas que lindan con el Oñar, dejan de estar prolongadas hasta dos palmos á flor de agua, que es lo que prescriben sobre e particular las ordenanzas municipales.

No sabemos como significar al Sr. Mollera el agradecimiento á que le somos acreedores por la solicitud con que, cuando son justas á procedentes, acoge y atiende las indicaciones de la prensa.

Ayer quedó terminado el empedrado de la calle de la Industria.

Desde los balcones del último piso de una casa de la plaza de Bellloch, se entretenían ante ayer unos muchachos en arrojar piedras con el auxilio de hondas, contra los balcones de otra casa de la calle Subida de la Merced, consiguiendo dar en el blanco, pues rompieron algunos cristales. Los municipales tomaron cartas en el asunto y suponemos que se obligaría á los papás ó encargados de los chicos que saben matar el tiempo con tan inocentes diversiones, á pagar los vidrios rotos.

Se hallan vacantes los estancos en los pueblos de Massanas y Parlobá.

Nuestro distinguido amigo y diputado á cortes por esta provincia D. José Alvarez Mariño, se halla convalesciente de las tercianas de cabeza que ha venido padeciendo desde hace algunos días.

En su nombre, suplicamos á cuantas personas le hayan escrito ó le hayan recomendado algun asunto, no extrañen la tardanza en contestarles, pues su estado de debilidad no le permite verificarlo con la prontitud que quisiera.

Creemos ocioso manifestar nuestro deseo por que en un breve plazo, consiga el restablecimiento que todos le deseamos.

En la funcion que tendrá lugar en nuestro coliseo el próximo martes, debutará el primer actor D. Antonio Esteve, poniéndose en escena el magnifico drama de los Sres. Retes y Echevarria titulado *L' Ereu*.

Así mismo en la funcion del jueves próximo harán su primera salida los aplaudidos cuanto conocidos actores cómicos D.^{as} Josefa Jordan y D. Benito Cobeña, preparándose al efecto una funcion del género que cultivan dichos artistas.

Como ven nuestros favorecedores, la empresa de nuestro teatro no perdona medio ni gasto alguno, con tal de corresponder á las deferencias del público gerundense, el cual no dudamos continuará premiándola como hasta aquí.

Ayer se celebró en la iglesia del Hospicio, la fiesta de su patrona Ntra. Señora de la Esperanza.

El Sr. Gobernador civil ha impuesto la multa de veintidos pesetas cincuenta cents. á la empresa de coches públicos de José Amat (á) Patrás de la Bisbal, por infraccion del reglamento de carruajes.

Ante ayer pasó por esta ciudad con destino á Barcelona, un verdadero ejército de pavos.

El miércoles se celebró con gran pompa en la iglesia de S. Martín, la fiesta de la octava de la Inmaculada Concepcion. El templo se hallaba decorado con suntuosidad y gusto.

Se ha dispuesto que por el Ingeniero industrial Fiel-Contraste de esta provincia, se continúe la comprobación periódica de pesas y medidas correspondiente al año de 1881, para los industriales de esta ciudad del 1.º al 8 de Enero próximo y del 8 al 16 para los demás industriales del propio partido.

La direccion general de obras públicas, comercio y minas, ha autorizado á la Sociedad «Crédito Industrial y Mercantil» para que, en el término de un año, pueda practicar los estudios de un ferrocarril que, partiendo de esta ciudad, ter-

mine en Coll de Cassas.

Se ha de proceder á la venta de 453 cajones vacios existentes en la subalterna de la Escala.

A consecuencia de un atinado acuerdo tomado por el Ayuntamiento el jueves último, publicóse ayer, por medio de pregon, un aviso de la Alcaldía en el que se hacia saber que el mercado correspondiente al sábado próximo se trasladaba, por razon de la festividad del día, al viernes de la propia semana.

Por fin, apremiado por las órdenes de la Alcaldía el propietario de la casa número 16 de la calle de Mercaderes, se ha decidido á dotar de la correspondiente acera la fachada de la misma que mira á la calle de Herrerías Viejas. Ayer quedó colocada dicha acera.

En la montaña á espaldas de la calle de Pedred y entre las obras 11 y 11' del ferrocarril, existe á una altura de unos cuarenta metros sobre la via, una enorme piedra, de un peso tal vez superior á sesenta quintales, que amenaza venirse abajo y cuyo desprendimiento está destinado á causar innumerables desgracias, ya arruinando alguna de las casas de aquella calle, ya aplastando á su paso alguno de los trenes.

Nos apresuramos, pues, á llamar la atención del Sr. Alcalde ó de quien corresponda, á fin de que con la urgencia que el caso reclama, se adopten las medidas necesarias encaminadas á evitar una probable catástrofe.

El Puig de Malavella inmediato á la estacion de Caldas de igual nombre, ha pasado á ser propiedad del médico de esta capital D. Modesto Forest, quien, al encerrar dentro un cajero el abundante manantial de aguas termales de fama histórica que brota profusamente en dicho sitio, ha practicado un ensayo de exploracion arqueológica descubriendo una piscina romana construida sobre el yacimiento prehistórico del Puig. Nuestra celosa comision de Monumentos entiende, ya en el asunto, poseyendo ya dictámen de lo encontrado, pues desde luego envió á estudiarlo á uno de sus vocales. Mucho son los curiosos que hoy acuden á Caldas á contemplar la notable piscina, á la que prestan un aspecto monumental los grandes sillares que forman tres anchos escalones unidos que la limitan, dándole un metro de profundidad, nueve de largo y cinco de anchura.

El Sr. Forest, con una ilustracion que le honra, y comprendiendo lo que puede dar de sí la simple remocion de tierra en la meseta del Puig, se ha puesto de acuerdo con la Comision de Monumentos á fin de atender á la conservación de la piscina descubierta, proyectar nuevas escavaciones que den á conocer la importancia del establecimiento balneario romano en parte descubierta y trasladar al Museo provincial las monedas ibéricas é imperiales y objetos de sílex hasta ahora hallados.

Noticias Teatrales.

La funcion de despedida de la célebre Patti será *Il Trovatore*, obra que el Sr. Nicolini interpreta admirablemente, y en la que por la importancia del papel demuestra este eminente tenor que conserva todavia las grandes condiciones que le han valido su justísima fama.

Terminadas las seis representaciones, se encaminará la Patti y Nicolini á Niza, donde cantarán dos noches, pasando luego á Monte-Carlo, donde darán doce representaciones.

Más tarde darán una vuelta por la América del Norte, si bien no durará dos años, como algunos han supuesto, sino que á lo sumo será de seis meses.

Leemos en los periódicos norteamericanos, que en el próximo paquetebot que saldrá con direccion á Francia, se embarcará una joven cantante que no tiene más que veinte años, y cuya voz sólo es comparable con la de la Patti, la Nilson y otras celebridades artísticas.

Remitido.

Castello de Ampurias. 17 Diciembre 1880.

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy Sr. mio y amigo: He de agradecer de V. se sirva insertar en el periódico que tan dignamente dirige las siguientes líneas, y le quedará agradecido su afectisimo y amigo Q. B. S. M.—José Aupi.

En el número 35 del periódico *La Marsellesa*, que ve la luz en Figueras, lei un suelto referente al impuesto que satisfacen los carruajes forasteros que pasan por el puente de esta villa, que contiene tantas inexactitudes como palabras y que, por envolver una inmerecida y gratuita censura contra este Ayuntamiento, que tengo el honor de presidir, he de permitirme rectificar.

Se califica en él de *onoroso* el impuesto, y creo bastará decir que es de un cuarto por cada vez que pasan los vehiculos descargados, y dos cargados, para que se comprenda la buena fé del autor del suelto.

Habla luego de *las continuadas desgracias* de que es susceptible este puente, y todo el mundo sabe que no hay memoria aquí de que haya ocurrido en dicho lugar ninguna, pues al objeto de evitarlas y por conservación del mismo, es por lo que el Municipio tiene constantemente en él un vigilante pagado de la consignacion del presupuesto que el autor del suelto pide «a quien corresponda» se le obligue á eliminar. Si creará *La Marsellesa* que sin impuesto y sin vigilante, mejoraría mas fácilmente el mal estado del puente y se evitarían mejor las continuadas desgracias que hace brotar de su mágin! Para redondear esa sarta de filfas, termina diciendo que *el tributo oneroso* data de cuando dominaba el Ampurdan y su provincia el difunto D. Enrique Climent; si hubiese dicho el bien enterado colega que data de cuando dominaba la España el rey Wamba, acaso se habria acercado mas á

la verdad. Porque debe saber *La Marsellesa* que ese tributo que tanto le molesta, viene pagándose desde principios de este siglo.

Espero que el periodico democratico de la capital del Ampurdan procurará beber en mas claras fuentes cuando vuelva á ocuparse de las cosas de Castelló para no dar gato por liebre á sus lectores.—José Aupi.

TEATRO PRINCIPAL

Funcion para hoy, 14 de abono.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º El drama en 3 actos

DEL REY ABAJO, NINGUNO

ó

García del Castañar.

Dará fin á la funcion, la aplaudidísima pieza original del Sr. don José de la Fuente Andrés,

Un caso de chifladura.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de Hoy. S. Nemesio mr. y Adjutorio ob. y sta. Fansta vg. y mr.

Telégramas

Madrid 17.—El discurso de la Corona defenderá el criterio amplio desplegado por el gobierno en el interregno parlamentario, dará cuenta de los debates y acuerdos de las conferencias sobre los asuntos de Marruecos, tratará del principado de Asturias, referirá la sinceridad habida en las últimas elecciones provinciales, dedicará una parte importante á los asuntos internacionales concluirá el discurso dando cuenta de los proyectos del gobierno, conforme á los trabajos preparados por los diferentes ministerios, haciendo referencia especial á la pacificacion y á las reformas convenientes á la administracion de la Isla.

El ministerio de la Gobernacion ultimó anoche una combinacion de gobernadores que comprenderá las provincias de Burgos, Valladolid, Alicante, Guadalajara y Toledo, debiendo publicarse los decretos en la «Gaceta» del domingo.

Imprenta de la «La Lucha»

Plaza de Bell-Lloch, (Tras Teatro.)

Anuncios.

Vacunacion con linfa de vaca.

Establecimiento modelo. Directores, Dres. Macayo y Monner—Pelayo, 16, bajos Barcelona. Precios: un tubo 4 pesetas; á los señores médicos 3.50 por docenas 25 por 100 de descuento.

Se remiten por el correo franco de portes. Pago anticipado con sellos de 25 céntimos de peseta.—Pelayo, 16, bajo, Barcelona.

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Iltre. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Iltre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acídicos (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, migraña, enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, drogueria de Narciso Perez.—En Figueras, drogueria de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, drogueria de Manuel Martí. Al por mayor dirigirse al doctor don B. Botta, Plateria 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitucion;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de este acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor.

ABONO ESPECIAL

PARA VINA Y ARBOLES FRUTALES.

Aumenta la cantidad y mejora la calidad del fruto sin esterelizar la tierra; fortifica las cepas y las hace resistentes á la filoxera.

Dirigirse á los Sres. Andrés Estruch y C.^{as}, Ronda San Pedro, 176, ó á sus representantes en las principales poblaciones agrícolas.

DEPOSITO DE RELOJES, Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojería, de

CASA EN FIGUERAS.

Calle Junquera núm. 2.

RIDAURA

CASA EN OLOT.

Calle San Estéban, 27.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios y formas y dimensiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plaqué níquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa, de cuadro, de pared despertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades van saliendo de los grandes centros. ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.

CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos dias con las Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay reincidencias. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Enviando 7 rs. en sellos de 25 céntimos, se remitirán á vuelta de correo, al punto donde se designe.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
GARANTÍAS.

Capital social, 86.000.000 de reales efectivos. Primas y reserva, Rvn. 74.578.314'44 DIEZ Y SEIS AÑO DE EXISTENCIA.

Esta gran compañía nacional cuyo capital social de treinta y seis millones de rs. en no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo marítimo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los diez y seis años que cuenta de existencia durante los cuales ha satisfecho por siniestros la importante suma de

RS. VN. 58.755.294'12.

Oficinas: Olózaga núm. 1, Madrid.

(PASEO DE RECOLETOS).

Subdirector en la provincia de GERONA

D. Arturo Vinardell Roig, antiguo representante de la Compañía, sucesor a la misma del Sr. D. Juan Bautista Ferrer, y agente de negocios matriculado residente en la Capital, calle de Espanteros núm. 8 principal.



Papel de Jaramago— CIGARRILLOS.

Uno de los mejores que se conocen como hijiénicos y el mejor peccatorial.—Exigir en cada hoja el nombre de José Bardou é hijos. No olvidéis el papel Jaramago si queréis conservar vuestra salud.

Depósito exclusivo en España, Felipe March, calle del Hospital,

núm. 39, Barcelona.

Depositario en Gerona: Carlos Martinez.

AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE
DE RUBINAT.

Nadie debe estar en su casa sin una botella de esa preciosa agua verdadera mamantial de salud, 100 gramos (una jicara) bastan para producir con suavidad y eficacia el efecto purgante mas completo. Tiene la singular ventaja de no producir dolores ni irritaciones de ningun género por mas que se prolongue su uso. Combate los estados apopléticos, evita sus recidivas, modifica ventajosamente los infartos y obstrucciones viscerales, regulariza los ménstruos desvanece la constipados pertinaz de vientre produce saludables efectos en las escrófulas, en herpetismo etc. Esta agua fué premiada con medalla de bronce en la Exposicion Universal de Paris de 1878. Muy eficazmente recomendada por las Academias de Medicina de Barcelona y de Paris y unica en su clase de España autorizada por el gobierno francés para la venta pública en aquella nacion. Se halla de venta en España y en el extranjero en los principales depósitos de aguasminerales y en todas las farmacias. Los pedidos al por mayor á su propietario Dr. Llorach Barcelona Cortes de Sarriá. De venta, farmacia del Dr. Vives.—Gerona.

PASTILLAS DE NIELK

de Clorato de Potasa Comprimidas

para las Enfermedades de la Garganta.

Anginas agudas y crónicas, bronquitis, ulceraciones bucales y faringéas, salivacion mercurial, fetidez de aliento, estincion de la vox, difteria, crup, etc., etc.

—Precio 6 reales caja

De venta en las principales farmacias. Deposito general Dr. Masó, Rambla Estudios, 9, Barcelona.

Se vende en Gerona, Farmacia del Dr. Garriga, Platería, 29

BERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES COOREOS TRASATLANTICOS DE A, LOPEZ Y COMPANIA.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

EL VAPOR CIUDAD CONDAL,

Saldrá del puerto de Barcelona el 25 de Diciembre para

PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos.

Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para

MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS, trasbordando en PUERTO-RICO, desde donde tiene establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el dia 22.

NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 25 de cada mes se esponen tambien billetes para NUEVITAS, GIBARA y SANTIAGO DE CUBA, con trasbordo en HABANA.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con escelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene 24 maras de 1.ª, 3.ª y 4.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavechia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Lóndres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Maritimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores,

La France Savoie Poitou Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros

Para Montevideo y Buenos Aires.

saldrá del puerto de Barcelona el 15 de enero

EL VAPOR BOUGOGNE de 5000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Se an tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupe; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

LA MODA ELEGANTE
ILUSTRADA

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados ne las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapiceria en colores, novelas, croquis, bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, solo los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra.

TREGUAS DE LA LUCHA.

HOJA SEMANAL LITERARIA.

UN TIPO.

Se llama Casimira y es más que casivizca. Tiene cuarenta y cuatro años y, aunque se esfuerza por hacer creer que solo hace ventiocho que nació, su cara gestosa y avinagrada la pone en evidencia.

Calza zapato de *ruset* de suela sencilla con juanetes horinados y media azul oscura; falda negra y cuerpo de merino del mismo color con mangas estrechas y un tancico prolongadas, que dejan al descubierto unos dedos huesosos y largos cuyas uñas rasas acusan un continuo manejo de tijeras o una no interrumpida acción de los incesivos sobre las mismas. Cuello estrecho y largo cuyos tendones, muy parecidos á cuerdas de violón, delatan el carácter atrabiliario de nuestra hembra, y eso que están abrigados por una especie de gorguera de tafetan que llega hasta la base de la barba. Sus ojos pequeños que, como tengo dicho, miran contra derecho; lábios delgados que sirven de cobertera á una dentadura súcia y desigual que de seguro no ha conocido nunca ni el cepillo de cerda suave, ni los populares polvos de Quiroga: la nariz aguileña pero arremangada sobre su costillaje y cubierta su pituitaria de alguño que otro pelo cerdoso que se arrolla adornando el cartilago; frente estrecha y calzada sustentada por dos pómulos machos de superficie accidentada y luciente como plato de manteca á la acción del calor y, su cabello deteriorado, forma una castaña anti-artística sobre la coronilla, que está siempre cubierta por un pañuelo oscuro tambien, pero inseparable de su sitio hasta el punto de no ceder la primacia á la mantilla, ni aun en los solemnes actos de la misa mayor y visperas á toda orquesta.

Esta es Casimira, y su celebridad estriba en el odio que tiene jurado á toda la humanidad, por el crimen que con ella han cometido los hombres, permitiendo su vida de soltera sin que ni uno se haya dignado dirigirle un pipopó durante el transcurso de su vida. Casimira, como todas las de su sexo que se quedan para vestir santos llenas de pasiones y de deseos, oculta su enemistad al mundo á la sombra de un ferviente celo religioso, que se parece tanto á la fe, como el desengaño se asemeja á la esperanza. A todas horas del día la encontrareis armada de su inseparable mantilla ó en la calle ó en la iglesia: ella sabe cuando predica el Padre fulano, cuando se comulga al enfermo tal, qué día se celebra la fiesta de Santa Rita, cuántos garbanzos ha puesto en el cocido de la ama del reverendo aculla y si durante el mes, los entierros y los bautizos han sido tantos y cuanto importan los derechos devengados.

Casimira sabe lo que sucede en todas las parroquias, en todas las iglesias y en todas las ermitas, por que su santa y voluntaria vida la permite enterarse de ello; habla con todas las beatas de la cristiandad pero sin ofender á Dios; enreda cuanto puede sin faltar al octavo mandamiento y sus relaciones con los sacerdotes y monaguillos son lo mas íntimas que puede permitirse una solterona, dedicada á la ejemplaridad forzosa.

Casimira tiene, además, como teatro de sus procedimientos, la población entera, pues si entre los seres ascéticos introduce la zizaña con su viperina lengua y suaves pensamientos, fuera de este círculo, habla poco pero bueno. Para ella no hay ni una mujer honrada, puesto que á todas opone el *pero* de su diabólica inventiva; todas son feas, defectuosas, falsas, antipáticas: para cada una guarda una aplicación de sanguijuelas, que otro efecto no producen sus murmuraciones, y si puede impedir y desahacer unas relaciones lejitimas; y si puede evitar un casamiento inmediato, Casimira no lo deja por pereza, por que á falta de medios mas corrientes, su fe religiosa no le impide el echar mano del anónimo y del correo interior para

conseguir su objeto. Ella no ha encontrado novio, pues nadie ha de casarse como ella pueda, y de aqui que Casimira con el rosario en la mano y la cara cubierta con el velo de la hipocresia, se mete en todo, y muerde las honras ajenas, ya que la suya se la han respetado para su desesperación y, en lugar de cuidar su casa y asuntos propios, corre de ceca en meca mordiendo á esta, desprestijiando á la otra, zahiriendo al novio, escupiendo al pretendiente é inventando algo con que oscurecer las condiciones morales del primero que se presenta á su vista, por que profesa odio á lo que no sea ella, no obstante acompañar al Señor cuando visita enfermos, formar en la ruta de todos los jubileos, y figurar en primera línea en el séquito de las rogativas con los ojos bajos, pero escudriñando cuanto puede; con la cara contrita, pero con el corazón mas turbio que agua de lavadero; con el cuerpo humillado, pero con la conciencia mas perversa que su propia desesperación.

Preguntadle á Casimira, pedidle noticias de cualquier clase que queráis, pero pedidse las de manera que no comprenda se le tiende alguna celada y en nombre de la buena causa de Dios, y vereis como su meliflua voz y su viperina lengua comienzan á soltar con suavidad exquisita conceptos y comentarios envueltos con arte en protestas y cruces, pero dirigidos á rebajar y manchar por donde pasan y cuanto tocan, por que Casimira ha jurado guerra al mundo, por que el mundo ha cometido el terrible crimen de mirarlo todo menos á Casimira que hoy está hidrofoba, por que á su edad, ha sentado plaza de solterona forzosa.

¿No conocen Vdes. á esta Casimira? No importa: Casimiras como ella las hay en todas partes; es un tipo que se encuentra uno á toda hora y á cada paso, como en toda hora y en todo sitio se suele uno encontrar con cucarachas, que repugnan pero que no se temen. De estas beatas hay muchas y como el género abunda, es preciso tener cuidado para no recibir sus mordeduras.

J. Ruiz Blanch.

Un juramento.

¿Quién no juega á la lotería? De mi dire que he jugado, juego y jugaré mientras Dios me dé vida y el gobierno deje algun cuarto en mi bolsillo; y como quiera que yo tengo la mala costumbre de creer que solo en esto pensamos todos los españoles de igual modo, de ahí que yo opine que todos los españoles jugamos.... á la lotería se entiende.

¡Cuántas ilusiones se alimentan durante esta época del año! ¡Cuántos castillos se levantan en los aires teniendo solo por base la problemática suerte!

Y la verdad, señores, es que los españoles somos holgazanes, y que lejos de fiar nuestra suerte al saludable trabajo ó á productivas empresas, esperamos nuestra ventura de la lotería, esa señora cortesana que se rie de nuestros suspiros y gusta burlarse de nosotros.

¿Quién no ha soñado que le tocaba el premio grande? Yo lo sueño la otra noche y aun á trueque de abusar de la paciencia de mis lectores voy á relatarles mi sueño.

«Serian las 9 de la noche; sali de mi casa de la calle Jacometrezo, bajé todita la calle de la Montera y al doblar la esquina de la Puerta del Sol se me interpuso la mas flamenco vendedora de billetes—Compreme V. la suerte señorito—me dijo con una voz que á mi me pareció canto de ángeles. Al oirla el vértigo se apoderó de mí, y sin darme cuenta de lo que hacia tiré de mi cartera un billete de diez pesos (advierto que esto es un sueño, solo en sueños hé tenido diez duros; despierto nunca) y me apoderé del billete que debia causar mi felicidad, gracias á la luz eléctrica que aquella noche, contra costumbre, alumbraba bien, pude leer mi número: Este era el 7.777.

Pues, señor ya se aproxima el dia de la extracción; ya hemos llegado á el, faltan dos horas, una—*La lista de la loteria* gritan por todas partes.—En aquellos momentos pasaba yo por el barrio de las Vistillas; veo S. Francisco del Grande abierto y entro en él. Media hora larga estuve de rodillas rezando y dirigiendo mis súplicas á toda la Corte celestial: de S. Pedro abajo no quedó santo ni beato á quien yo no dirigiera mi cristiana salutación. Robustecido con tan mistifico desayuno sali otra vez á la calle resuelto á no comprar la lista hasta llegar á la Puerta del Sol y en la misma esquina de la calle de la Montera. Tropiezo en la calle Mayor con un amigo—¿No sabes la noticia? me pregunta—Yo qué hé de saber—replico—El premio mayor ha caido á un banquero—añadió todo confundido; tambien habia soñado como yo en la posibilidad de que la suerte le sonriera. Muerta ya mi primera esperanza aun me quedaba la de que me tocara el segundo premio—Yo no soy ambicioso—me decia yo mismo—con el segundo me contento;—y llegué á la calle de la Montera. Di un perro chico y fui dueño de una lista; estaba junto á la tienda de Matias Lopez, el sombrero echado atrás, los ojos saltones y la respiración oprimida. En vano pasé mi mirada veinte veces por aquel maldito papel. Al convencerme de que mi número no estaba en la lista me dió un vahido, caí de espaldas y rompí el mejor cristal de aquella tienda haciéndome una herida en la cabeza por donde se me escaparon todas las ilusiones, y...

Desperté azorado; tenteme la cúspide de mi edificio humano y la encontré cubierta con el clásico gorro de dormir. No pude menos de estremecerme ante las consecuencias de la rotura del cristal, caso de que hubiera sido verdad, y juré no jugar nunca á la loteria.

Sin embargo, como siempre, tambien este año quebranté el juramento.

Pilongo.

Espiritismo.

Salte al mundo un nuevo sér,
Si en su rostro encantador
Hay risa ó llanto, al nacer,
Ilusion es su placer,
Ilusion es su dolor.
¿De dó viene? ¿A donde vá?
Criatura improvisada,
De la nada vino acá
Y á la nada volverá,
Siendo una ilusion la nada.

Un sér forzado á existir
Sin conocer su mision,
Sabí admirar y sentir,
Mas no sabe definir
Qué es realidad ó ilusion
Todo es bello en su camino
Por los juveniles años,
Juzga que es gozar su sino
Y tiene por desatino
Que existan los desengaños.

Para él nace la beldad.
Puede conquistar renombre
Que aturda á la humanidad.
«Con fuerza de voluntad
Nada se resiste al hombre:
»No es el mundo una Babel,
»Es del Olimpo un vergel.»
Cor febril exaltación
Así discurre el doncel,
Guiado por la ilusion.
Siente del genio la llama,
Y su claro entendimiento
Pregona la austera fama:
Ya todo el mundo le aclama
Hombre de sin par talento.

Por una senda de flores
Vá de victoria en victoria:
Su gloria se hace notoria
Con mil titulos y honores,
¡Pero es ilusion la gloria!
Una mujer hechicera,
Un dechado de hermosura,
La mas gentil criatura
Que ha engalanado esta esfera,
Amor constante le jura
De tan preciosa mujer

Por él late el corazón....
¿Como lo alcanzara á ver
Llegaria á comprender
Lo que puede la ilusion!
Cuando para el bien se inspira
En brazos de un serafin,
Cuando entre dichas respira,
Cuando mas feliz se mira,
De su dicha llega el fin.
Por un oculto poder
Condenado á recorrer
Esta misera jornada
Por la ilusion encantada,
Nace y muere sin querer.
Y puede muy bien decir,
Al terminar su mision:
«Es una verdad morir...
Mas el dejar de existir
Es quizas otra ilusion.»
Vicente Rodriguez Jordan.

Para el album de Celia.

EN SUS DIAS.
¿Por qué cual nunca hoy contento
de mi lira el eco blando
vibra altivo?
¿Por qué alegre lanza al viento
su voz que rauda girando
ya percibo?
¿Por qué el corazón que triste
y temeroso palpita
se dilata,
en este dia, y se viste
con alegría infinita
dulce y grata?
¿Por qué el alma aprisionada
de la ausencia en las cadenas
tan crueles,
hoy la libertad ansiada
busca y rompe de las penas
los cordeles?
¿Por qué la luz de mis ojos
brilla mas en este dia,
y sus ardores
no dá á mi pupila enojos,
pues que contento irradia
sus fulgores?
¿Por qué? Por qué hoy es tu santo
y mi pobre corazón
se alborozó,
pues, como te adora tanto,
estasiado en tu pasión
feliz goza.

¡Flores de Otoño pintadas
que los rigores del frío
no marchitan,
y en vuestras hojas cerradas
blancas perlas de rocío
se dormitan!

¡Astros que de luz fulgentes
tachoneais del firmamento
los encages,
con vuestras caras lucientes,
dando vida y movimiento
á los celages!

¡Auras, céfros y brisas
que de selva ó enramada,
con dulzura
partís, cual bellas sonrisas
de alguna ondina encantada
en la espesura!

Vuestra gala, vuestro encanto
prestad á este trovador,
que ferviente,
hoy quiere elevar su canto
á la prenda que su amor
tiene ausente.

Prestad á mi humilde lira
divinas cuerdas de oro,
que pulsadas,
cual mi voluntad aspira,
notas de celestial coro
no escuchadas,
Den, que al cruzar el espacio
en mágicas vibraciones,
ondulante

llegue su eco, hasta el palacio
donde mi alma sus prisiones
tiene amante.
Y que en él, la carcelera
cuya beldad, sin desvío,
me aprisionó en dulce encanto,
escuche con fe sincera
el suspiro que la envió
en el dia de su santo.

R. Romeo.